

Déclaration de Montréal

Notre mode de vie, notre souveraineté, et tout ce qui fait notre fierté comme Canadiennes et Canadiens, sont en péril.

Le mouvement syndical s'est battu pour mettre en place des programmes sociaux qui nous distinguent : l'assurance-maladie, le système d'éducation publique, les régimes de retraite publics, l'assurance-médicaments, les services éducatifs à la petite enfance et plus encore. Donald Trump et ses partisans au Canada constituent une menace existentielle pour notre modèle de société.

Nous sommes à un moment charnière qui définira notre époque. Nous ne pouvons pas réagir qu'en achetant des produits canadiens. C'est notre chance de redéfinir l'économie de notre pays pour qu'elle soit vraiment au service de la population. Nous devons adopter des solutions publiques dans des secteurs clés comme l'agriculture, les transports, les infrastructures et les ressources naturelles. Il faut aussi diversifier les marchés d'exportation du Canada pour vendre nos produits ailleurs qu'aux États-Unis.

Nous devons répondre aux menaces qui pèsent sur les services qui font notre fierté en les renforçant – en faisant tout pour empêcher qu'ils soient démantelés. Il faut rejeter les vieux réflexes des grandes entreprises et de la droite qui prônent la réduction des taxes, la déréglementation et la privatisation.

LA RÉACTION DU CANADA DOIT PLACER LES TRAVAILLEUSES ET TRAVAILLEURS AINSI QUE LES COMMUNAUTÉS AU PREMIER PLAN.

Nous allons défendre nos services publics de qualité, et exiger qu'ils soient bien financés afin qu'ils continuent d'être disponibles lorsque nous en avons besoin. Et nous défendrons les droits de toutes les travailleuses et tous les travailleurs à des salaires décents, à une retraite digne et à une représentation syndicale forte. Nous défendrons notre souveraineté et nos communautés.

Nous construirons des coalitions au sein du mouvement syndical et avec les mouvements sociaux qui font la promotion de la justice dans nos communautés, tant au Canada qu'à travers le monde, là où les droits de la personne sont menacés. Nous serons solidaires des communautés autochtones qui demandent le respect de leurs droits ancestraux.

Les membres du SCFP et le mouvement syndical se sont toujours montrés à la hauteur dans les moments difficiles. C'est le temps d'agir. Personne ne devrait sous-estimer notre détermination à défendre ce qui doit être défendu.

